



# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo. Agitación revolucionaria en Sofía.-El Rey de Inglaterra mejorado. La prensa comenta la crisis francesa.-El Japon no quiere enviar tropas y solo municiones.-Han desaparecido las diferencias entre Alemania y los Estados Unidos. Servia pide auxilios con toda urgencia. Tropas serbias se refugian en Rumania.

Por la tarde, á las seis, se hará el mismo ejercicio de los días anteriores, con la adición de un solemnísimo Te Deum dominicano, á voces y coro, y de una reserva también á voces, en combinación con el «Tantum Ergo» gregoriano, procesión con la Imagen de la Santísima Virgen del Rosario, durante la cual se cantará la Letanía lauretana por las Asociadas y el pueblo; adoración de dicha Imagen, cantándose durante la misa, el himno de Guardias de honor de María.

**Visita á la Corte de María**  
A Nra. Sra. del Perpetuo Socorro en Santa Cruz de Socorro.

**Para mañana**

**Jubilén de Cuarenta Horas**

Continúan en las Misiones en sufragio de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asistidas del Establecimiento: Exposición á las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; á las doce la segunda parte del Rosario (también con misa); al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

La festividad de Todos los Santos se celebrará en la Catedral-Basílica y Parroquiales con Misa mayor solemne, con sermón, cuyos oradores serán:

En la Catedral-Basílica: el Reverendo P. Juan Pascual, S. J.

En Santa Eulalia, el Reverendo P. Antonio Tomás, de los SS. CC.

En Santa Cruz, el Reverendo P. Fidel de S. Avello, capuchino.

En San Jaime, el Reverendo P. Antonio Salom, S. J.

En San Miguel, el Reverendo don Antonio Bauzá, Vicario de la Trinidad.

En San Nicolás, el Reverendo don Andrés Servera, Pbro.

En la Trinidad, el Reverendo P. Miguel Alcover, S. J.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general con plática para las Madres Cristianas; por la tarde á las seis, se rezarán las tres partes del Santo Rosario con exposición del Copón, ejercicio del Mes de Animas y Via-Crucis.

En San Francisco, por la tarde á las cuatro y media, la Sagrada Corona; sermón por el R. P. Juan Rubí y rezo del Oficio de Difuntos de los Tercerarios, terminándose con un Responso; después se harán las absoluciones y á las seis y media se practicará el Via-Crucis.

En San Felipe Neri, en la noche del 1 al 2, Adoración Nocturna por toda la Sección. (Vigilia pública y general de difuntos).

En el Socorro, por la tarde á las cinco y media, Rosario al que seguirán los Responso y el ejercicio propio del día. Los demás días hará el ejercicio del mes de las Animas á las seis y cuarto de la tarde.

En San Juan, al anochecer Rosario y Salterio de difuntos.

En el Oratorio del Cementerio, por la tarde á las dos, empezará el rezo de Responso en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.

**Visita á la Corte de María**

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

**Santoral**

Hoy.—Santos Nemesio Quintín y santa Lucía virgen.

Vigilia.—Ayuno

Mañana.—La Fiesta de Todos los Santos.

I. P. en la Catedral

**Sociedades y Corporaciones**

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares**

**Asociación de Beneficencia**

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 8 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de cuatro á siete de la tarde en la sala de juntas de la Sociedad (Sal 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Octubre de 1914.

Hasta el día 6 á las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 29 de Octubre de 1915.—El Vocal de turno, Antonio Sbert.

El martes 2 de Noviembre á las ocho de la mañana el Sr. Cónsul de Francia en Palma hará celebrar en la Catedral (Capilla de las Almas del Purgatorio) un servicio funeral á la memoria de los militares y marinos franceses y aliados muertos por la patria.

V. no puede tomar café; el médico se lo tiene prohibido porque la cafeína afecta su sistema nervioso ya muy debilitado. Lo que á V. le conviene por lo tanto es una taza de Mate Kneipp en cada comida, para normalizar las funciones de su nutrición y calmar su sistema nervioso.

En Ultramarinos, Colmados y Droguerías, á Ptas. 1'60 medio kg., Ptas. 0'75 un cuarto kg., y Ptas. 0'35 100 grms.

El linfatismo es una debilidad congénita ó adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, agria crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores frios, artritis (tumores blancos), etc., etc. Unos franceses «Hipopofitos Salud», evitan y curan tan molestas enfermedades.

Ensayad los que sois artríticos y padecéis de claudica, gota, reuma, arremillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., etc. «Hipopofitos Salud» y quedaréis satisfechos de sus excelentes resultados.—Depósito general Centro Farmacéutico.

**FARMACÉUTICO** se ofrece regalen en Palma ó su isla. R. J. J., plaza del Oli, 1, 1.º, Gerona.

**CORONAS**

y toda clase de adornos para panteones, se confeccionan en la Sucursal de Miguel Llaneras, «La Palmera», calle de la Unión, 42, á precios módicos. También hay un gran surtido de palmeras y ceboñas de todas clases.

**Doctor A. Obisch**

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (de 1908 á 1914) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7

Consulta de 8 á 1, de 3 á 5 y de 7 á 9

**Telegramas de Madrid**

Madrid 29 á las 24

**Heridos ingleses á Portugal**

De la Coruña comunican que ha fundado en aquel puerto el vapor «Florida» con cargamento de ferrocarril y bacalao; diciendo sus tripulantes que al salir de Liverpool circulaba allí la noticia que el Gobierno inglés había enviado 5.000 libras esterlinas á Portugal para que preparasen ambulancias sanitarias para recibir á los heridos procedentes de los Dardanelos, cuyos heridos empezarán á llegar en los primeros días de noviembre próximo.

Madrid 30 á las 5

**Constitución del gobierno francés**

Paris.—El gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma: **Presidencia y Negocios Extranjeros**—Briand.

**Vicepresidencia**—Freicinet.

**Ministros sin cartera**—Bourgeois, Cavés, Gudsde, Deni Cochin.

**Justicia**—Viviani.

**Guerra**—El general Gallieni.

**Marina**—El almirante Lecare.

**Interior**—Malvy.

**Hacienda**—Ribot.

**Agricultura**—Meline.

**Obras Públicas**—Sembat.

**Comercio**—Clementel.

**Colonias**—Doumerge.

**Instrucción**—Painbre.

El ministro del Trabajo se designará esta noche.

Los nuevos Ministros celebrarán el primer Consejo mañana para arreglar la cuestión de las Subsecretarías de estado.

En cuanto á los subsecretarios de guerra seguirá Nail.

Desempeñará el cargo de Subsecretario de Negocios extranjeros Jules Cambon, ex-embaajador de Francia en Berlín.

**Comunicado francés**

Paris.—Un comunicado oficial dice que progresamos notablemente en Lacortina apoderándonos de un frente de 150 metros de trincheras alemanas resultando 400 muertos 200 heridos y buen número de prisioneros.

En Lorena, en el bosque de Parroy Vezonne hubo violentísimo cañoneo mútuo.

Destruimos un tren militar en Burtgocourt.

**Comunicado alemán**

Berlin.—Dice un comunicado oficial que en el frente occidental en algunos puntos hubo viva acción de artillería y luchas de minas y granadas de mano.

En el resto del frente no hay nada importante que señalar.

**Teatro oriental**—No ha cambiado la situación.

**Balkanes**—En el sur de Wisegrad los austroalemanes echaron al enemigo de sus posiciones.

Al rste de Wisegrad rechazamos y acosamos á los serbios al otro lado de la frontera.

Al oeste de Nowava los alemanes han alcanzado la línea Llakovika-Rudin-Atorne.

Al sureste de Sbilgranak los austro-alemanes asaltaron las posiciones enemigas de ambos lados del Rozava apresando 1.300 serbios.

El Ejército que manda el general Bojadjef persigue al enemigo.

**Los austroalemanes no logran romper la resistencia serbia**

Ginebra.—Un periódico dice que el Ejército austroaleman no logra romper la asistencia serbia.

No obstante los triunfos de los búlgaros, y de los turcos, los serbios conservan sus posiciones de la línea Uskub-Istip.

Los serbios han tomado nuevas posiciones.

En el oeste los franceses progresan.

**Alarma en Sofía. Complot para matar al Rey Fernando. Próxima revolución. Hostilidad contra los turcos**

Roma.—Aumenta en Sofía la alarma. Trenes enteros llegan llenos de heridos diariamente.

Se ha descubierto un complot para matar al Zar Fernando.

Se espera que estalle la revolución cuando desembarquen los rusos.

Han llegado turcos á Varna y

Desagachs siendo acogida su presencia con hostilidad no disimulada.

Numerosos desertores pisan las fronteras griegas y rumanas.

**Conférence entre el Embajador yanqui y el Kaiser**

Amsterdam.—El Embajador de los Estados Unidos en Berlín ha celebrado con el Kaiser una entrevista que duró más de una hora.

Se cree que se examinó la cuestión de las relaciones de los Estados Unidos y Alemania.

El Embajador ha enviado á monseñores Wilson ha comunicado detalladamente la conferencia.

También asistió el Secretario del Ministerio de Relaciones exteriores.

Madrid 30 á las 16'30

**Telegrama de los reyes de España al de Inglaterra**

Los Reyes han telegrafado al Monarca de Inglaterra Jorge V, lamentando el accidente de que ha sido víctima.

**El Rey Jorge mejorado**

Londres.—Según el último parte de anoche ha mejorado visiblemente el estado del rey Jorge de Inglaterra.

**Los nuevos elementos del Gobierno francés**

Paris.—Ha sido nombrado ministro del Trabajo M. Metin, único que faltaba para completar el gabinete.

Los subsecretarios son Thomas, de municiones, Thierry de Intendencia, Godard, de Sanidad, Besnard de Aviación, Nail, de Marina y Dalimier de Bellas Artes.

**Servicio directo del extranjero via París-Barcelona**

Barcelona 30 á las 18'30

**El nuevo Gobierno francés**

Paris.—A última hora de anoche M. Briand comunicó á M. Poincaré la lista del nuevo Gabinete.

Lo forman los nombres ya comunicados.

Los Subsecretarios de todos los ministerios conservan sus puestos excepto el de Marina al que sustituye M. Nail y el del Exterior que será M. Jules Cambon, exembajador en Berlín.

Los ministros se han reunido esta mañana para acordar el programa del Gobierno.

**Las bajas inglesas**

Londres.—Una nota oficial dice que las bajas inglesas hasta el presente son 101.652 muertos, 317.455 heridos y 74.177 desaparecidos.

**Las diferencias entre los Estados Unidos y Alemania**

Nueva York.—El «Evening News» dice que el embajador alemán en los Estados Unidos M. Bernstorff ha obtenido un gran éxito logrando que desaparecieran las diferencias entre los Estados Unidos y Alemania.

Añade que la política belicosa é insensata de Roosevelt ha sido un ruinoso fracaso.

**Como ocurrió el accidente al Rey Jorge**

Londres.—El Rey Jorge guarda cama de resultados del accidente que le ocurrió el día 25 del actual al revisar las tropas en el campo de la batalla del norte de Francia.

Según parece cayó del caballo sufriendo contusiones de importancia.

El caballo se asustó con las hurras de los soldados y al encabritarse derribó al Rey Jorge.

**Juicios de la prensa sobre el nuevo Gobierno**

Paris.—La prensa de la mañana acoge al nuevo Gobierno con cierta reserva.

Casi todos los diarios coinciden en apreciar que figurando en este Gobierno todos los grupos desde la extrema derecha hasta los socialistas es el más indicado para llevar á cabo la unión de todos los franceses.

Añaden que esperan los actos del Gobierno para juzgarlo.

Algunos diarios avanzados no están satisfechos de que se haya encargado de la cartera de Justicia el católico M. Denis Cochin.

**Nuevo bombardeo de Varna**

El periódico «Dily Mail» dice que la escuadra rusa ha vuelto á bombardear Varna, extendiendo el bombardeo hasta Burgos, causando daños de importancia.

**Los aliados piden tropas al Japon.—Este se niega**

Amsterdam.—Comunican de Berlín que Inglaterra y Francia han pedido de nuevo envío de tropas al Japon.

Este solo accede á enviar material de guerra alegando que la guerra en nada le afecta al Japon y que la ley no permite guerrear en pro de nación extranjera.

**Belgas refugiados en Inglaterra y que desean volver á su país**

Frankfort.—La Gaceta de Frankfort dice que muchos belgas refugiados en Inglaterra á causa de la guerra han manifestado deseos de volver á su país pero el Gobierno inglés lo ha prohibido empleando hasta la violencia.

**Los serbios se refugian en Rumania**

Atenas.—Los serbios que operaban en el sector de Tekia, viéndose cercados por la unión de los alemanes y los búlgaros, han atravesado el Danubio refugiándose en Rumania.

**Servia pide auxilio**

Londres.—Se ha recibido un telegrama apremiante del Gobierno serbio que pide auxilio con urgencia antes de que la nación serbia haya desaparecido.

**Los búlgaros ocupan Piroto**

Pola.—De Viena comunican que las tropas búlgaras han ocupado la población de Piroto.

**Tranquilidad en los Dardanelos**

Amsterdam.—Noticias oficiales de Turquía dicen que durante los últimos días en los Dardanelos solo ha habido tiroteos de poca importancia.

**Rumania no viene obligada á auxiliar á Serbia**

Bukarest.—Es inexacto que exista un tratado que obligue á Rumania á auxiliar á Serbia, como ha asegurado la prensa inglesa.

**Política**

Madrid 30 á las 5

**Proclamación de candidatos liberales**

A las diez de la noche en el Circulo liberal se celebró la proclamación de candidatos para Concejales del partido.

Habló en dicho acto el señor Vincenti alentando para que en la lucha se observe lealtad con los coaliados.

Elojó á la Juventud liberal y en nombre de esta le dió las gracias su Presidente señor Ruiz de Grijalba.

En representación de los Concejales proclamados habló el señor Varela Seijas.

**Congreso socialista. Se aprueba la conducta de Cortes**

Anoche en la sesión que celebró el Congreso socialista continuó la discusión de la ponencia relativa á la gestión del Director de «El Socialista».

El señor Savoritz dirigió duros cargos al señor García Cortés porque no supo reflejar en el periódico el ideal y el credo socialista.

El señor García Cortés defendió su gestión y después se votó un dictamen aprobando la conducta seguida por el señor García Cortés siendo aprobado por 19 votos contra 10.

**La candidatura radical barcelonesa**

He aquí los candidatos de la coalición radical-nacionalista que lucharán en las próximas elecciones en Barcelona:

Por el distrito primero los señores Blanquet y García Inglada; por el segundo don Rafael Uled; por el tercero, el señor Banús (nacionalista); por el cuarto el señor Ambrós; por el quinto los señores Callén y Manné; por el sexto los señores Boada y Cuadras (nacionalista); por el séptimo, los señores Morales Pareja, Salvat y Balañá (nacionalista); por el octavo, los señores Gines de los Ríos y don Pedro Corominas; por el noveno, don Pedro Gall, y por el décimo el señor Pagés.

**El nuevo gobernador de Barcelona**

El nuevo Gobernador de Barcelona señor don Leopoldo Matos Mussien, es actualmente diputado á Cortes por Las Palmas.

Madrid 30 á las 16'30

**Llamando á los diputados**

El señor Dato ha escrito á los diputados de la mayoría rogándoles que estén en Madrid el día cinco de Noviembre para elegir la mesa del Congreso.

**Economías en Instrucción pública.—Manifestaciones del señor Andrade**

El nuevo ministro de Instrucción pública señor Andrade nos ha dicho á los periodistas que está reduciendo el presupuesto de Instrucción pública que lleva dos millones de economías cambiando algunos conceptos del anterior.

No piensa el señor Andrade acompañar al nuevo Gobernador de Barcelona; pues como quedan pocos días para la apertura del Parlamento, necesita todo el tiempo para enterarse de los asuntos de su departamento, pero más tarde irá para corresponder á las atenciones que debe allí; pues su venida á Madrid fué una especie de huida de Egipto.

**Nuevo Gobernador de Barcelona**

Se ha firmado el nombramiento de don Leopoldo Matos para Gobernador de Barcelona en sustitución del señor Andrade.

Mañana marchará el señor Matos á encargarse de su puesto.

**Visita**

Visitó al señor E-pada la Cámara de Comercio de Valencia acompañada del señor Llorens para oponerse á las aspiraciones de aquella Diputación.

Los ministros estudiarán el asunto.

**Cotizaciones**

Madrid 30 á las 16'30

Interior contado. . . . . 71'85

Interior fin de mes. . . . . 71'80

Amortizable 5 p g. . . . . 94'15

Amortizable nuevo. . . . . 86'50

Banco de España. . . . . 452'25

Compañía Tabacalera. . . . . 272'00

Francos. . . . . 90'5

Libras. . . . . 20'4

Exterior. . . . . 24'4

**Noticias sueltas**

Madrid 29 á las 2

**Estación Etnológica**

El próximo domingo en el pbblo de Almdrelejo se celebrará el acto de colocar la primera piedra de la Estación Etnológica que se va á establecer en aquel pueblo asistiendo el Director general de Agricultura, señor Castells, el Gobernador civil, señor marqués de Aldersey y otras personalidades.

**Los estudiantes valencianos**

Los estudiantes de Valencia estaban convocados para celebrar una reunión en la Universidad no habiendo acudido ninguno de ellos.

Entraron en clase todos los alumnos excepto los de las clases preparatorias.

**Nueva Casa de correos**

Han conferenciado el alcalde y gobernador de Valencia respecto á la conveniencia de que se inaugure la obra de la Casa de Correos.

Asistirá á la inauguración el Director general señor Ortuño.

**Billetes de Navidad vendidos**

La Dirección General del Tesoro ha declarado que se llevan vendidos hasta hoy 1.498 billetes de la lotería de Navidad mas que en igual fecha del año anterior.

**Giro postal con Holanda**

Ha llegado á un acuerdo con Holanda la Dirección general de Correos y Telégrafos para establecer el cambio de giro postal entre España y aquel país que empezará á regir el 1.º de diciembre próximo.

En todas las estaciones de Holanda se admitirán giros por correo y telegrama, siendo el florin de cien céntimos la moneda de envíos y el límite de giro mil pesetas equivalentes á 480'80 florins.

**El salvamento del «Ponce de León»**

Dicen de Cádiz que una casa gaditana ha presentado un proyecto á la Comandancia de Marina con objeto de arrastrar al cañonero «Ponce de León» hasta la bahía para conseguir su salvamento.

Se espera la solución del ministro.

Continúan extrayéndose los efectos del buque.

Madrid á las 5

**Maquinista muere y obreros heridos á causa de una explosión**

Dicen de Santander que á causa de una explosión de tubo de una caldera de «Los Ah Hornos» han ingresado en el hospital el fogonero Ernesto Gutiérrez y está herido grave.

El maquinista de Colliantes falleció á su entrada en el hospital.

También retornaron levemente heridos dos obreros.

Madrid 30 á las 16'30

**La Gaceta**

La Gaceta Madrid publica hoy lo siguiente:

Disponen que las Administraciones de atribuciones abran un registro especial de expedientes de exención municipal de fincas urbanas que buten por el registro fiscal de edificios y solares.

Que dentro dure la guerra se aumen en un diez por ciento la valoración de los medicamentos de la tasa de beneficencia municipal de 1.º de Septiembre de 1906.

Añadiendo á oposición la plaza de intérprete de tercera vacante en la interpretación de lenguas del Ministerio de Estado.

**Institución de la cruz de Beneficencia**

</